



Fotografía: Octavio Lagunas Peñalba

SEMANA SANTA 2024

COFRADÍA DE LA VERA CRUZ  
San Esteban de Gormaz



## Saluda de la Cofradía de la Santa Vera Cruz

El comienzo de la Cuaresma nos indica que la Semana Santa ya está aquí. Otro año más, seguiremos con nuestros actos religiosos y sus procesiones, sintiendo cada uno de nosotros en su interior esas emociones y sentimientos que nos invaden estos días y, como no, la procesión de Viernes Santo, en silencio y respeto.

Hermanos Cofrades y hermanos en general, la Semana Santa está en nuestros corazones y os invitamos a que participéis en ella a todos los niveles.

La Cofradía de la Vera Cruz, como siempre, dedicará su esfuerzo y buen hacer para que sea como en años anteriores y, por eso, hacemos un llamamiento para que colaboréis, pues como sabéis, la Hermandad os necesita para poder seguir adelante.

El espíritu y voluntad de los hermanos cofrades que nos han precedido a lo largo de tantos años, mejor dicho, siglos, desde 1556, debe insistir en no perder esta tradición tan sentimental y emocional.

Caminemos juntos para que no se pierda esta tradición. ¡Gracias!

Un saludo de vuestros cofrades.

A.C.R.

Hermana de la Cofradía de la Vera Cruz.





Fotografías: Octavio Lagunas Peñalba

## Mensaje de la Parroquia

Queridos vecinos de San Esteban de Gormaz:

Por estas fechas somos congregados para celebrar los momentos más importantes de nuestra fe.

Cada año el Domingo con luna llena, después del 21 de marzo, festejamos la Resurrección del Señor, que se ve anticipada por los ocho días antes con la Semana Santa, que empieza con la entrada del Señor en Jerusalén.

Cada uno de los días siguientes, son jornadas de oración y devoción, de desfiles procesionales, de Viacrucis y de Triduo Pascual, que comienza sintiendo el Amor de Dios en Jueves Santo, con el lavatorio de pies, su presencia en el Altar, y con su Amor que no pasa nunca.

El Viernes Santo, día de reflexión ante la Cruz donde se peleó nuestra liberación definitiva.

Y el Sábado Santo, jornada en unión con María, Madre de la esperanza y del consuelo, que nos llevará de su mano hasta el agua purificadora, en recuerdo de nuestro bautismo y la luz perpetua que es Cristo Resucitado.

Que cada momento de estos días, sea un vivir con más pasión los momentos más importantes que son los nuestros.

Que los desfiles procesionales sean la garantía de que vivimos nuestra fe como comunidad en la Iglesia, y como testigos por las calles.

Que el Señor muerto y resucitado, y su Santísima Madre, nos concedan una verdadera vivencia de estos días.

Feliz Semana Santa y Feliz Pascua.

David Igualador Martínez, sacerdote de la Parroquia.

## Actos de Culto

### 24 de marzo, Domingo de Ramos

11:30 h: Procesión de Ramos y Santa Misa (Bendición de Ramos y Procesión desde la Parroquia hasta la Plaza Mayor y regreso a la Parroquia).

18:00 h: Vía Crucis (Parroquia).

### 27 de marzo, Miércoles Santo

19:00 h: Santa Misa (Parroquia).

20:30 h: Vía Crucis de los Quintos, con el Cristo de los Quintos desde la Iglesia de San Miguel, por la Calle Mayor, hasta la Parroquia.

### 28 de marzo, Jueves Santo

13:00 h: Celebración Penitencial. Confesiones. (Parroquia).

19:30 h: Santa Misa de la Cena del Señor. Lavatorio. (Parroquia).

22:00 h: Hora Santa y Adoración del Santísimo (Capilla de la Parroquia).

### 29 de marzo, Viernes Santo

13:00 h: Vía Crucis. (Parroquia).

19:30 h: Santos Oficios. (Parroquia).

22:00 h: Procesión del Santo Entierro (desde la Parroquia, Calle Mayor y Calle las Cuestas).

### 30 de marzo, Sábado Santo

21:00 h: Vigilia Pascual.

### 31 de marzo, Domingo de Pascua

11:30 h: Procesión de El Encuentro y Santa Misa. Doble procesión de la Virgen Dolorosa y el Resucitado. Desde la Parroquia hasta la Plaza Mayor y regreso a la Parroquia para la Misa de Pascua.



## Tradición y legado: La Semana Santa en San Esteban de Gormaz

La Semana Santa representa un momento único y especial que aúna cultura, arte, y tradición. Es un periodo señalado en nuestros calendarios de sentimientos contrapuestos que van de la plena felicidad al reencontrarnos con nuestros seres queridos, pasando por la sensación de poder disfrutar de las calles de nuestro municipio llenas de vida, hasta la intensa manifestación de la fe cristiana que conmemora la muerte y resurrección de Jesús con total solemnidad y un respetuoso silencio.

En San Esteban de Gormaz, las personas luchan diaria y activamente para poder garantizar el relevo generacional de las celebraciones y costumbres ancestrales. Un claro ejemplo de ello es el de la cofradía de la Vera Cruz, la más antigua de Soria fundada en el año 1554, que despierta la llama de la Semana Santa días antes de tan ansiado momento. Cuando cae la tarde, los cofrades llenos de ilusión y de orgullo por lo que representan, hacen resonar los tambores y cornetas emocionando a los vecinos que encuentran a su paso.

No debemos olvidarnos de otras personas y asociaciones que ayudan a inmortalizar cada momento, bien sea a través de la música o de una deliciosa gastronomía de productos típicos de esta época como son las torrijas y la limonada.

La Semana Santa es un símbolo de devoción, de admiración, de creencia, de motivación, de superación y de emoción, es arte y tradición, pero, ante todo, es una muestra de hermandad y de respeto. Comienza la cuenta atrás, afloran los nervios y las emociones esperando tan ansiado momento.

Es un orgullo pertenecer y representar a un municipio tan integrador, altruista y colaborador que trata de mantener su identidad y costumbres. Les envío mis mejores deseos para que puedan compartir y disfrutar con sus familias y amigos de esta celebración de riqueza y valor incalculable.

Daniel García Martínez. Alcalde – Presidente de San Esteban de Gormaz



## HIMNO

Me enseñaste el camino de tu ciencia  
y preferí vagar en la ignorancia;  
tendré que dar, Señor, mejores cuentas  
por saber la verdad de tu palabra.  
Me limpiaste con agua de la vida,  
me invitaste a la boda de las almas,  
y sigues esperando en tu agonía  
mi amorosa respuesta a tu llamada.  
Me ofreces tratamiento de elegido,  
el calor y la luz de tu mirada  
y, en la Cruz del dolor y del martirio,  
el abrazo de amor y de esperanza.

Quiero hacer penitencia de ceniza  
a los pies de tu imagen consagrada,  
no quiero ser la causa de tu herida  
como Corazeín, como Betsaida.  
Diste un precepto nuevo: que los hombres  
se amen unos a otros, que se entreguen  
como te has entregado, sin temores,  
sin recelos, caritativamente.  
Amaré, por tu amor, a mis hermanos,  
amaré al pobre, al viejo, al desvalido,  
proclamaré el precepto que tú has dado  
porque deseo ser tu fiel discípulo.



Lograré que produzcan tus talentos,  
quemaré la raíz de mi cizaña,  
me abrazaré con fuerza a tu universo  
como aquel hijo pródigo en tu casa.  
Te ofreceré mis uvas, el racimo  
maduro con el sol de tu mañana,  
y llenaré mi copa con el vino  
envejecido en odres de tu cava.  
Seré el fruto en sazón de aquella higuera  
carcomida, reseca, deshojada,  
y llenaré mis manos de azucenas,  
de jazmines, de espliego y de albahaca.

Quiero elevarme en alas de tu aliento  
desde tu voz grabada en mis entrañas  
y ser en este espacio el misionero  
que acreciente la hacienda de tus almas.

Gloria al Padre, y al Hijo, y al Espíritu Santo.  
Amén.



**Sí, mi Señor... Abierta está la herida  
del estilete atroz de la lanzada.  
Lanza asesina, que tu pecho horada,  
hierro cruel que cercenó tu vida.**

**Fue Longinos la mano deicida  
que exterminó el fulgor de tu mirada,  
pero a su vez fui yo la fuerza airada  
y el brazo ejecutor y fratricida.**

**Sí, mi Señor, que yo también he sido  
verdugo y centurión, lanza cobarde  
que hirió tu corazón y tu costado.**

**Perdóname otra vez si, arrepentido,  
postrándome ante ti, vengo esta tarde  
a llorar mi maldad y mi pecado.**

**Amén.**



Ayuntamiento de  
San Esteban de Gormaz

